





yang sesungguhnya yaitu bercorak agama. Sehingga hal ini kemudian menjadi pembicaraan yang penting dalam teologi Islam. Di samping itu, peneliti mencantumkan beberapa persoalan yang sering kali muncul dalam teologi. Hal ini dimaksudkan agar tidak terjadi pelebaran masalah pembahasan di dalamnya. Sesuai dengan latar belakang pemikiran yang ada di bab pendahuluan dengan tidak bermaksud menganggap permasalahan yang lain tidak penting, peneliti berusaha untuk memaparkan lima persoalan saja. Hal ini dirasa penting untuk diangkat sesuai dengan penelitian ini. Dengan demikian, peneliti mencoba memberikan gambaran secara umum tentang persoalan-persoalan teologi yang sering muncul dengan disertai alasan-alasan yang menyertainya dari masing-masing madzhab atau golongan yang terlibat didalamnya. Sehingga dalam pembahasan ini akan tampak jelas madzhab-madzhab yang memberikan argumennya dalam mempertahankan pendirian dan pendapatnya.

Persoalan teologi yang sesungguhnya ada dalam percaturan para teolog, pada hakekatnya banyak sekali dan ruang pembahasannya cukup mendasar. Beberapa persoalan yang akan di paparkan dibawah ini bertujuan untuk dapat memberikan gambaran secara umum tentang hasil pemikiran para teolog terdahulu yang nantinya akan dijadikan sebagai "pisau" analisa pemikiran-pemikiran para tokoh agama. Dalam hal ini adalah tokoh agama yang ada di desa Sidosermo Dalam kecamatan Wonocolo kotamadya Surabaya. Sehingga akan dijadikan satu korelasi dan dengan sendirinya akan terlihat arah kecenderungan











































berkehendak apa-apa. Ini berarti kehendak dan kekuasaan Tuhan mestilah berlaku semutlak-mutlaknya. Tanpa makna itu, maka kekuasaan dan kehendak mutlak Tuhan tidak punya arti apa-apa.

Adapun madzhab Maturidiah golongan Bukhara menganut pendapat, bahwa Tuhan mempunyai kekuasaan mutlak. Menurut al-Bazdawi, Tuhan berbuat apa saja yang dikehendaki-Nya. Tidak ada yang dapat menentang atau memaksa Tuhan, dan tidak ada larangan-larangan terhadap Tuhan. Akan tetapi walau bagaimana juga, faham mereka tentang kekuasaan Tuhan tidaklah semutlak paham Asy'ariah. Kemudian dalil-dalil naqli yang digunakan sama dengan dalil-dalil naqli yang dipergunakan oleh kaum Asy'ariah.

Sedangkan golongan Samarkand, tidaklah sekeras golongan Bukhara dalam mempertahankan kemutlakan kekuasaan Tuhan, tetapi tidak pula memberikan batasan sebanyak yang diberikan Mu'tazilah bagi kekuasaan mutlak Tuhan. Batasan-batasan yang diberikan golongan Samarkand ialah:

1. Kemerdekaan dalam kemauan dan perbuatan yang menurut pendapat mereka, ada pada manusia.
2. Keadaan Tuhan menjatuhkan hukuman bukan sewenang-wenang, tetapi berdasarkan atas kemerdekaan manusia dalam mempergunakan daya yang diciptakan Tuhan dalam dirinya untuk berbuat baik dan jahat.











semua manusia ke dalam surga dan tidaklah bersifat dzalim jika Tuhan memasukkan seluruh manusia kedalam neraka. Perbuatan salah atau tidak adil adalah perbuatan yang melanggar hukum, dan karena di atas Tuhan tidak ada undang-undang atau hukum, perbuatan Tuhan tidak pernah bertentangan dengan hukum. Dengan demikian, Tuhan tidak bisa dikatakan bersifat tidak adil.

Kemudian mengenai dalil-dalil yang digunakan dalam menopang pendapatnya ini, secara khusus tidak ditemukan. Hal ini disebabkan faham keadilan Tuhan dalam pandangan Asy'ari lebih bertitik berat pada makna kekuasaan dan kehendak mutlak Tuhan, sehingga ayat-ayat sering dipakai untuk menopang faham keadilan Tuhan ini adalah ayat-ayat yang juga dipergunakan untuk memperkuat pandangan tentang kekuasaan dan kehendak mutlak Tuhan tersebut.

Madzhab Maturidiah Samarkand, dalam persoalan ini ada kemiripan dengan madzhab Mu'tazilah yang mempunyai pandangan bahwa manusia mempunyai kebebasan dalam kehendak dan perbuatan yang dipahami Mu'tazilah, berusaha untuk menggarisbawahi makna keadilan Tuhan sebagai lawan dari perbuatan dzalim Tuhan terhadap manusia. Tuhan tidak akan membalas kejahatan, kecuali dengan alasan yang seimbang dengan kejahatan itu. Tuhan tidak akan memungkiri janji-janji-Nya yang telah disampaikan kepada manusia.











